
 

  

  

 

   

 



 

 

Adaptado a lectura fácil por: 

Unidad de Accesibilidad Cognitiva de ASANSULL:  

En La Línea Fácil. 

 

 

 

 

 

Adaptación: 

Alejandra García Gómez y Ruth Losada Martínez. 

Validación: 

Jesús Antonio Martín Noel,  

Juan Manuel Pérez Pérez,  

Luis Morillas Martí, 

José David Núñez Marzo 

y Gema Aguilar Pascual.  

 

Diseño: 

Alejandra García Gómez y Ruth Losada Martínez. 

 

 

 

© Logo europeo de la lectura fácil. 

 



 

 

DÍA INTERNACIONAL 
DE LAS ABEJAS 

 

 

    
- ¿Qué explica este documento?........................ página 4 de 13. 

- La lectura fácil…………………………………… página 4 de 13. 

- ¿Qué es una abeja?......................................... página 5 de 13. 

- ¿Por qué se celebra el día internacional  

  de las abejas? ………..……………………….  página 6 de 13. 

- ¿Por qué son tan importantes 

  las abejas?..................................................... página 7 de 13. 

- ¿Qué podemos hacer las personas 

por las abejas?................................................. página 8 de 13. 

- ¿Qué amenaza a las abejas?........................... página 9 de 13. 

- Bibliografía………………………………………. página 12 de 13. 

 
 

    

           

       

  

 



 

Página 4 de 13 
 

Esta guía está en lectura fácil. 

La lectura fácil es una forma de escribir 

y de publicar documentos 

que permite la comprensión del texto 

a las personas que tienen dificultades 

lectoras. 

En la lectura fácil se aplican  

unas normas de redacción y diseño. 

También se validan con personas  

que tienen discapacidad intelectual 

que el texto se comprende. 
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En este documento 

te vamos a explicar en lectura fácil 

¿qué es el Día Internacional 

de las abejas? 

y ¿para qué se celebra? 
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Las abejas son insectos sociales  

que viven en las colmenas  

formando grandes colonias. 

 

Colmenas: 
Lugar donde viven las abejas. 

Insectos sociales: 
son animales  
que se agrupan en colonias.  

Estos animales trabajan juntos 
para conseguir un objetivo  

en común. 

Colonias:  

grupo de seres vivos  
que se organizan  

y cooperan juntos. 

https://es.wiktionary.org/wiki/grupo
https://es.wikipedia.org/wiki/Seres_vivos
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El 20 de mayo, 

se celebra la importancia  

que tienen las abejas en el mundo de las abejas. 

También, este día los gobiernos, organizaciones,  

y los ciudadanos deben reflexionar sobre  

la importancia de las abejas en el planeta. 

Así, el gobierno puede realizar acciones  

que protejan y ayuden a las abejas  

y sus hábitats. 

 

  

 

Hábitats: 
Lugar con unas condiciones 
que permiten la vida  
de las personas,  
de los animales o las plantas. 
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Las abejas hacen algo muy importante 

para que exista muchos tipos 

de plantas en el mundo: la polinización. 

  

Las abejas son muy importantes 

para la reproducción de las plantas. 

9 de cada 10 plantas con flor  

reciben ayuda de animales polinizadores. 

Las abejas son los animales  

más polinizadores del mundo. 

Si las abejas desaparecieran,  

dejarían de existir la mitad de los alimentos  

que comemos toda la población, 

porque no podrían crecer nuevas plantas. 

9 de cada 10 de las flores silvestres  

dependen de la polinización. 

Reproducción:  
Es dar vida a plantas  
de la misma especie.  

Animales polinizadores:  

animales que trasladan polen 

del órgano masculino de la flor 
al órgano femenino de la flor. 

Así, aparecerán nuevas flores 
y frutos. 

Flores silvestres: 
son flores que crecen  
de forma natural sin ayuda. 

 

Polinización:  

La polinización es  
llevar el polen  

de las partes masculinas  
a las partes femeninas  

de una planta.  
Así, aparecerán nuevas flores 

y frutos. 
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- No molestar a las abejas: 

Las abejas pican si se sienten amenazadas.  

Por este motivo,  

las personas no tenemos que molestarlas  

ni acercarnos demasiado a sus colmenas. 

Importante:  
Si entra una abeja a tu casa no la mates,  

ayúdala a salir por la ventana. 

- Dejar comer a las abejas: 

Cuando se acercan a tu comida.  

¡No te asustes! 

Piensa que este insecto trabaja mucho  

y por eso necesita mucha energía.  

- Plantar flores en el jardín o parques: 

Las abejas necesitan flores  

para sobrevivir y polinizar.  

Por ello, plantar flores en el jardín,  

en los balcones, en las terrazas  

o en los parques es una buena forma  

de ayudarles.  
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- La agricultura intensiva  
amenaza a las abejas  
porque tienen pocos alimentos 
para comer.  
 

          
 
 

- Uso de pesticidas.   
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Agricultura intensiva: 
Tipo de cultivo de la tierra. 
En esa tierra, plantan frutas, 

verduras y hortalizas  
para venderlas. 

Además, en la  
agricultura intensiva,  

los agricultores utilizan  
muchas máquinas. 

Pesticidas: 
son sustancias creadas  
para matar o repeler insectos, 

animales o plantas. 
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- Parásitos y enfermedades.  
 

 
 

- Pérdida de sus hábitats.   
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Parásitos: 
animal muy pequeño 

que se alimenta de las abejas 
y de sus crías. 
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- Especies invasoras: 
son animales que se alimentan de abejas 
y otros insectos. 
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Algunas publicaciones y materiales 

que hemos usado 

para hacer esta guía son:  

Fotografías utilizadas:  
- https://www.queanimal.com/ 

- https://www.archdaily.cl/cl/946893/ 
la-increible-arquitectura-de-las-abejas 

- https://www.jardineriaon.com/en/intensive-agriculture.html 

- https://saludyremedios.es/los-pesticidas-y-la-salud/ 

- https://beehappymonino.blogspot.com/2017/03/ 
enfermedades-y-parasitos-de-las-abejas.html 

- https://www.menudospeques.net/recursos-educativos/cuentos-
infantiles/arboles/bosque-peligro-incendio 

- https://www.extremadura.com/general/ 
seo_birdlife_propone_alternativas_satisfactorias_ 

para_compatibilizar_la_apicultura_con_la_conservacion_de_los_abejarucos 
 

 
 

 
 

 
 

Bibliografía 
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Información utilizada: 
- Inicio | Diccionario Fácil (diccionariofacil.org) 

- Diccionario de la lengua española | Edición del Tricentenario | RAE - ASALE  

- https://www.plenainclusion.org/ 

- https://www.nationalgeographic.es/animales/abeja 
- https://www.fundacionaquae.org/abejas/ 

- https://www.unep.org/es   

- https://www.unep.org/es/noticias-y-reportajes/reportajes/por-que-las-abejas-
son-esenciales-para-las-personas-y-el-planeta 

- https://www.fundacionunam.org.mx/ecopuma/si-las-abejas-desaparecen-la-
mitad-de-la-plantas-del-planeta-moririan/ 

- https://www.portalfruticola.com/noticias/2018/08/03/creando-conciencia-las-7-
mayores-amenazas-a-las-abejas-asi-podemos-ayudarlas/ 

 

Logotipo Lectura Fácil: 
- ¿Cómo debo usar el logo de la lectura fácil? -  

Plena inclusión (plenainclusion.org) 
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